

BAROMETRE 2024 DES INEGALITES PERÇUES PAR LA JEUNESSE

La jeunesse, les jeunes... On entend souvent parler d'eux comme s'il n'y avait qu'une seule et même jeunesse. Avec l'IFOP et le soutien de nos partenaires, L'Ascenseur a créé le tout premier baromètre des inégalités perçues par la jeunesse. Parce que tous ne sont pas nés sous la même étoile, ces 2000 jeunes, âgés de 12 à 30 ans, nous livrent leur perception des inégalités.

Lancement musique IAM avec cut noir "La vie est belle, le destin s'en écarte, personne ne joue avec les mêmes cartes. Le berceau lève le voile, multiples sont les routes qu'il dévoile. Tant pis, on n'est pas nés sous la même étoile."

7 jeunes sur 10 considèrent que la société est injuste. De leur point de vue, cette injustice prend plusieurs formes.

Éducation

Au cours de leurs études, d'abord, c'est près de la moitié d'entre eux qui considèrent ne pas avoir reçu les informations nécessaires pour s'orienter correctement. Plus particulièrement, les jeunes femmes, les jeunes vivant dans des communes rurales ou les enfants de catégories professionnelles populaires sont celles et ceux qui perçoivent le plus ces inégalités. En découle une appréhension au moment d'intégrer le marché de l'emploi, que partagent près 8 jeunes sur 10.

Insertion professionnelle

Et justement, au cours de leur insertion professionnelle, un jeune sur trois considère que les opportunités professionnelles correspondant à leur niveau de compétence et d'expérience leur sont pourtant inaccessibles.

Accès à la culture

En dehors de l'école et du travail, la culture et le sport font partie intégrante de ces jeunes. L'étude souligne que plus d'un tiers d'entre eux ont déjà ressenti des inégalités de traitement dans leurs pratiques culturelles et sportives.

Engagement

Alors face à cette perception des inégalités, la jeunesse résiste, elle s'engage : 80% d'entre eux se sentent légitimes à s'engager.

Pour agir en faveur de l'égalité des chances, il faut avant tout écouter ce que ces jeunes, aux multiples visages, ont à nous dire. Et ce n'est qu'en leur donnant la parole, qu'on réussira, tous ensemble, à réparer l'ascenseur social.